



## Liebe Freunde des christlichen KinderGARTENs, liebe Eltern!

Wie schnell die Zeit doch vergeht und schon wieder ist ein Jahr um.

Wir haben wieder viel erlebt und einige Veränderungen hinter uns.

Die erste Besonderheit war der Besuch der heiligen drei Könige. (Ein großer Dank an die drei Papas! 😊) Sie brachten uns wieder neues Spielzeug. Die Freude war natürlich Groß.

Mit dem regelmäßigen Vorlesetagen starteten wir wieder im Januar. Dabei unterstützen uns Judith oder Gisela beim Vorlesen und brachten immer interessante und spannende Bücher mit.

Ende Februar mussten wir uns leider von Julius, verabschieden, da wir Josepha wieder freudig aus der Elternzeit empfangen durften. Ein Abschied mit einem lachenden und weinenden Auge.

Passend zum Frühlingsbeginn feierten wir unseren Frühlingsball. Die Großen übernahmen fast allein die Planung und gestalteten ein Plakat, bastelten Blumen und malten Skizzen für die Vorbereitung.

Alle wurden miteinbezogen und hatten tolle Ideen. Am Tag selbst wurde getanzt und ein Fußballturnier veranstaltet. Eine gute Mischung und für Jeden war etwas dabei.

Zusammen mit der Landeskirchlichen Gemeinschaft feierten wir zwei Familiengottesdienste, die für unseren kleinen Beitrag von den KinderGARTEN-Eltern musikalisch unterstützt wurden.

In den nächsten Monaten nutzten wir das schöne Wetter für Spaziergänge oder besuchten die umliegenden Spielplätze. Unser Hochbeet wurde dieses Jahr fleißig mit Salat, Möhren, Radieschen und Petersilie bepflanzt, die wir natürlich auch ernten und essen konnten. Lecker!

Eine Besonderheit war auch unser Oma-Opa-Elterntag Ende Juni. Die Idee zum Thema: „Mit kleinen Schritten die Welt verändern“ kam von den Kindern selbst. Für das Programm führten sie ein passendes Stück auf, in dem es um vier Bäume ging, die sich über den Müll im Wald beschweren und dagegen etwas unternehmen wollen. Die Großen gründeten sogar einen kleinen Umweltclub, um Müll auf Spielplätzen und Parks zu sammeln.

Vor den Sommerferien kam in diesem Jahr für zwei Kinder das Ende der Kindergartenzeit. Das feierten sie mit einem schönen und aufregenden Schlaffest im KinderGARTEN.

Nach der Sommerschließzeit haben sich die neuen Kinder gut und schnell eingewöhnt.

Leider mussten wir uns zu dieser Zeit auch von unserer Übungsleiterin Johanna verabschieden, sie hat uns besonders im Frühdienst sehr unterstützt.

Natürlich hatten wir dieses Jahr auch wieder viele Geburtstage und besondere Aktionen wie: Schulbesuch der evangelischen Grundschule, Zahnarztbesuch in der Stadtverwaltung, Frühjahrsputz mit den Eltern, Präventionstraining von der Polizei im Klostersternchen, Kita Olympiade im Sportzentrum, Kita Kollaps, Privatkonzert im KinderGARTEN, die Aktion Weihnachten im Schuhkarton und Besuch in der Annahmestelle und das Adventsbasteln mit den Eltern für die Kinder.

Auf Verwaltungsebene haben wir uns zum Ende des Jahres einvernehmlich von der Verwaltungskraft verabschiedet und sind zu einem neuen Steuerbüro gewechselt, welches nun auch unsere Buchhaltung übernehmen wird. Auch für die organisatorischen Leitungsstunden können wir nun ein paar Stunden abrechnen. Außerdem haben wir seit Ende des Jahres eine Küchenkraft auf Minijob-Basis, die uns tageweise unterstützt. Diese Änderungen sind durch den Wechsel in die Fehlbedarfsfinanzierung möglich. Für diese Entwicklungen sind wir sehr dankbar!

Wir danken Allen, die mit uns zusammenarbeiten! Danke an alle Eltern, die uns ihre Kinder anvertrauen! Danke der Küche für das leckere Essen! Danke den Menschen, die uns in Notsituationen aushelfen! Danke den Spendern und Vereinsmitgliedern, die uns so treu unterstützen! Danke einfach Allen, die dazu beitragen, dass es den KinderGARTEN gibt!

Im Namen der Kinder und Erzieher des christlichen KinderGARTENs.  
Cottbus im Januar 2026